

EL REINO DE DIOS

como el PROYECTO DE JESUS



Círculo Bíblico

16-19 set., 1992 Laguna Naineck

Jesús empezó a anunciar las buenas noticias de parte de Dios. Decía: "Ha llegado el tiempo, y el reino de Dios está cerca. Vuélvanse a Dios, y acepten con fe sus buenas noticias." (Marcos 1.15)

"Mashi ỹaqta'a ivita yi laloqo' da nvi' da l'onataxanaxac ñi Dios da ilo'ogue 'enauacna."

INTRODUCCION.

Los jóvenes de la IEU en Naineck pidieron este tema porque:
-"Muchos de nosotros, los jóvenes, asistimos al culto como
costumbre, pero nos preguntamos, ¿Cuál es el Reino de Dios?,
¿Cuál es nuestro destino en la vida?"

-"No queremos solo danzar y hacer culto a Dios. También buscamos ¿Cuál es la realidad de nuestra vida?,y ¿Cuál es el significado de ser discípulo?

Empezamos a conversar acerca de LO QUE SIGNIFICA "REINO". - "Es gobernar, es cuidar, es guiar."

-"Da l'onataxanaxac ni Dios da ilo'oque 'enauacna. Habla de donde Dios dirige el paso del buen camino. Es él que quía los pasos."

-"Antes, cuando uno quiso entrar cierta parte para buscar algo-un bicho, un animal para comer, hay uno que está cuidando, como
un dios (no'ouet). El que entraba tenía que orar, pedir permiso,
y obedecer o cumplir. Si uno mataba más de lo que permite, tenía
que pedir perdón, y tapar bien o esconder el cuerpo de lo que no
podía llevar. Sinó, ese hombre iba a sufrir el castigo."

1. EL PLAN DE DIOS Textos: Isaías 42.1-4, Colosenses 1.20, Efesios 1.1-13, 2 Pedro 3.11-13.

En primer lugar, leímos estos textos que muestran que Dios tiene un PLAN o PROYECTO que él quiere cumplir. Es un Proyecto muy grande porque es para toda la Creación, y toda la humanidad.

Dios mostró al profeta
Isaías que su Proyecto es:
establecer su justicia en la
tierra, a todas las naciones.
En la Nueva Tierra que
esperaban los judíos todo
será justo y bueno.



Dios quiso hacer la paz con todo lo que está en la tierra, y con todo lo que está en el cielo. El hizo conocer a Pablo el plan de entregar la herencia (tierra y salvación) a los nojudíos, lo mismo como a los judíos.

COMENTARIOS.

-"No apagará la mecha que apenas humea. Dios conoce a cada pueblo. Le manda a su siervo a ese pueblo para levantar, no para quebrar."

-"Yo me refiero dentro de la iglesia. Un grupo que no tiene ganas de seguir--está casi apagado. Tiene que venir uno para

animarles, para levantar."

-"Si uno ve al que está caído, y se va contento porque su hermano es débil, no actua como Jesús. Falta levantar al hermano, pero con mucha oración."

-"Dios tiene un Proyecto. El fin de todo esto es llegar al lugar donde se cumple ese Proyecto. Los requisitos están dentro de la Biblia. Para entrar tenemos que seguir la Biblia."

2. Dios mandó a su Hijo, Jesús, para PONER EN MARCHA SU PROYECTO.

Marcos 1.9-11. Jesús llegó a entender que él era el elegido para ser el Siervo de Dios que daría comienzo al Proyecto de Dios.

Lucas 4.16-21. En Nazaret Jesús anunció el comienzo de su Proyecto con estas palabras: "El Espíritu del Señor está sobre mípara llevar buenas noticias a los pobres."

"da yaqto' sa'axatem da no'on l'axayaxac nam choxodaqpi; qataq ayim qayamaxalec da nataden na huo'o da laquicoxo..."

COMENTARIOS.

-"¡Qué lindo este texto. ¡Me gusta mucho!
-"La tristeza desaparece cuando recibimos a Dios."

-"Hay dos pobrezas. La tristeza es dos también. No solamente habla de pobreza física, sino de los que sufren de la pobreza espiritual porque no conocen a Dios."



- -"Cuando creemos lo que dijo Jesús, entonces será cierto que podemos seguirle a Jesús en este Proyecto."
- -"Buscad primero el Reino de Dios, y su justicia, y todas las cosas le seran añadidas. Así que ¿la pobreza termina para el creyente? ¿Cómo es eso? Después de hacernos esta pregunta, leímos Mateo 6.33 y toda la porción de Mateo 6.25-34.

COMENTARIOS: Design orders all sales at ab orders eveller

-"Está hablando de tener suficiente para comer, beber, y vestirse. Hay que confiar al Padre celestial, no a nuestra preocupación como hacen los paganos."

-"Si cumplimos la justicia de Dios vamos a adelantarnos en las cosas materiales también. Hay un vecino que tiene muchos bananos, pero no se va a adelantar porque no cree el evangelio. Cuando vende, gasta todo, junta a la gente y toma la bebida."

- -"Yo no conozco la ayuda mutua de la iglesia. Por eso reconozco que Dios es rico. ¿Cuál es la riqueza? Una vez conseguí un pasaje libre de Acción Social porque por un sueño una voz me dijo donde tenía que ir."
- -"Cuando uno sale a predicar y dice, 'No voy a ir allá porque la gente nunca me ayuda, son mesquinosos'. No es así, hermanos. Jesús andaba por todas partes. El tenía que ir a la iglesia y no al gobierno."

brothes do no on I exelesse man choro

3. Nos hicimos la pregunta: ¿DONDE ESTA EL REINO DE DIOS? Según Lucas 17.20,21: "Está entre ustedes".

COMENTARIOS:

- -"Está adentro. Es un cambio de actitud."
- -"No es visible. Pero sí, es notable la persona que entra al Reino. Se ve el resultado, como el viento" (Juan 3.8).
- -"En Juan 18.36 Jesús le dijo a Pilato, "Mi reino no es de aquí. Si fuera de este mundo mis siervos pelearían".
- -"Está aquí pero no es <u>de aquí.</u> Como uno que viene de Clorinda y está trabajando aquí en Naineck. El está aquí pero es de otro lugar."
- -"Como nosotros estamos en el mundo pero no somos del mundo" (Juan 17.14-15).
- -"El poder de Pilato también viene de arriba, según Juan 19.11."

"Tuyo es el REINO, y el PODER, y la GLORIA"

4. 1 Corintios 4.20. El Reino de Dios es cuestión de poder. ¿Cuál es el poder que se maneja en el Reino de Dios? y ¿Qué hace el que tiene el poder?

COMENTARIOS SETTEMP SUPPORT TO THE MEDITARIOS SETTEMPS SETTEMPS



-"El Padre entregó todo su poder (autoridad) al hijo, según Mateo 28.18. El hijo, Jesús, dio autoridad a los que él envió. Y ellos servían a la gente con el poder que tenían."

- -"El Espíritu Santo nos da poder a cada uno.
 - -poder para cambiarnos, antwork acceptances we
 - -poder sobre los espíritus malos,
 - -poder sobre los espiritus maios,
 -poder sobre otros males, también.
- -"Nuestra lucha no es contra carne y hueso, sino contra los poderes espirituales." tash bigg la suppog sold as st /a so nome
- -"No nos da poder para dominar a otras personas."
- -"El que dirige o tiene un puesto tiene que servir a los demás."
- -"Somos colaboradores con Pablo y con Jesús en la obra de Dios. Así dice en 2 Corintios 6.1, y Colosenses 4.11. "
- -"Hermanos, parece que estamos perdidos. Estamos lejos. Porque en nuestra práctica jestá todo al revés!"







Quedamos pensando ¿en cuál reino está el pi'oxonaq? Porque su poder es de aquí, de la tierra, pero...¿si lo ocupa para el bien?

Nos gustó mucho el ejemplo del misionero Pablo, porque Pablo no manda ni domina sino anima a la gente a seguir adelante.

Por ejemplo en 2 Corintios 1.24:

"No es que queramos imponerles a ustedes lo que tienen que creer, pues ya están firmes en su fe; lo que queremos es colaborar con ustedes, para que tengan alegría."

"Cha'ayi qomi' sa ishit da sauoqtaique da qami' sapaxaguenaxaque ca qad'amqajnataxanaxaqui, cha'ayi da qadpi'iÿaxaqui mashi yayamaqchiguiñi. Chaqdata da sauoqtaique da qami' setauana'q, da yaqto' nquic da qantonaxaqui."

COMENTARIOS.

- -"Cuando uno viene con corbata ofreciendo cosas , ya sabemos que quiere dominar. Pablo no ofreció nada, sino llegó para levantar la fe y aumentar su gozo. No vino para señorear sobre la fe de ellos."
- -"Yo puedo recibir lo que él (el hombre con traje y corbata) ofrece, menos aceptar que él me toma como Señor de mi fe. El Señor de mi fe es Dios porque él está dentro de mi fe. Mi fe viene de él."
- -"Algunos de la secta _____ me ofrecieron traje. Dijeron: "Si usted acepta nuestra misión le vamos a dar todo lo que usted quiere. Pero tiene que bautizarse de nuevo'."
- -"Yo veo que entre nosotros (aborígenes) el bautismo es símbolo de aceptar una cosa. La persona siente de recibir el bautismo por su necesidad. A veces algunos se desvían por su necesidad."
- -"Santiago 5.19,20 dice, 'Hacerle volver de su error es salvación'."
- -"Si uno ya tiene el Espíritu, y se desvía, ¿Dónde está el Espíritu que él tenía?"
- -"'No apagáis al Espíritu' dice la Biblia. Cuando uno anda de noche y se apaga la linterna, está oscuro."

 Leimos el texto Marcos 3.1-6. JESUS SANA A UN HOMBRE DE LA MANO SECA.

Este relato fue muy rico y significativo. La mano seca parece representar todo lo que impide a nosotros de usar la autoridad del Espíritu. Hay muchas cosas que no nos dejan poner en práctica el Reino de Dios y su justicia.

Un resumen de la enseñanza de este relato:

A. La mano derecha represente la autoridad. Cuando está seca, la persona no tiene poder. Es inválido. Es impotente.

B. La invitación del Señor es: "Ponte de pie. Extiende la mano." Debemos hacer lo que podemos.

C. El desafío: ¿Estamos atados a nuestras costumbres y tradiciones? o ¿estamos libre para hacer el bien o otros?

D. <u>La decisión</u> de Jesús se ve en su mirada enojada. Cuando algo o alguián impide la justicia y el amor, a veces tenemos que actuar con firmeza.

E. El milagro de la intervención de Jesús es <u>la</u>
capacitación. Jesús nos sana de lo que nos impide. Nos
devuelve la autoridad. Nos da poder sobre el pecado.

F. La reacción del enemigo. Aquí aparece el <u>conflicto del</u>
Reino de <u>Dios</u>. Cuando uno despierta al pueblo y lo capacita
para practicar la justicia de Dios y las buenas obras, el
enemigo buscar eliminarlo.

Después de leer y conversar acerca de este texto, invitamos a cada uno a compartir un TESTIMONIO PERSONAL, contando de algo que fue como su mano seca y que Jesús le sanó.

Los TESTIMONIOS fueron ricas enseñanzas compartidas.

Hablaron de los que les impedían seguir a Cristo: <u>los vicios, la bebida, la diversión, y el sufrimiento.</u>

Hablaron de victoria sobre esas cosas, y de la lucha para seguir.

Un participante dijo, "Yo era dancista, y pensaba que el gozo era todo. Después, entré para hacerme estudiante de la Palabra. La misma Palabra me hace sujetar. Descubrí que cuando un texto bíblico me toca, ;también es un gozo!" 6. El último día del Círculo Bíblico leimos textos de Apocalipsis donde Juan escribió lo que vió en UNA VISION del Reino de Dios. Apocalipsis 21.1-7, y 3.21.

Según estos textos, vimos que hasta la herencia de su Padre, v hasta el mismo trono. Jesús va a compartir con los que son vencedores, los que aceptan colaborar en el Provecto del Reino.

Nos dimos cuenta de que la gente de cada cultura tiene una idea o una visión de un lugar libre de dolor, un lugar adonde le quetaría ir. Por ejemplo, para los quaranjes es la 'Tierra Sin Males'. Para los judíos es el Reino de Paz, el Cielo Nuevo y Tierra Nueva de que hablaron los profetas.

7. Para finalizar este Círculo Bíblico, los participantes nombraron algunas diferencias entre el Reino de Dios y los reinos de este mundo, y las anotamos en el pizarrón.

Los Reinos de este mundo

quiere mandar injusticia busca riqueza terminarán sistema de dominación son de aquí ocupa la fuerza ocupa armas de violencia busca poder sobre otros

El Reino de Dios

quiere servir iusticia busca humildad no terminará sistema de liberación no es de aquí ocupa el amor ocupa armas de paz reparte el poder entre todos

¡Qué l'indo estar en este Proyecto con Jesús! Varios de los participantes pidieron oración para poder seguir fiel en la lucha por el Reino. Concluimos este Círculo orando.

Oramos la oración de Jesús al Padre: "Venga tu reino. Que se haga tu voluntad en la tierra, como en el cielo." Cantamos la canción: os la canción: "¡Qué venga tu reino, tu reino de amor!"

Coordinador del Círculo ---Willi Horst, Qanaxayoxoyi Casilla 196, 3600 FORMOSA